
 

COMITE DEPARTEMENTAL DE LA CHARENTE- MARITIME 

 

4 février 2022 

ROCHEFORT 

 
 

Clubs présents : Royan Océan Club Natation- Canards Rochelais -Rochefort Neptune Club- 

 Club Aquatique Haute Saintonge- US Aulnaisienne Natation-Cercle des Nageurs de Saintes- 

Natation Sud-Saintonge – Oléron Natation 

Clubs absents : Sporting Club Surgères (excusé), Dauphins de. Pons, Nautic Club Angérien 

 

La secrétaire procède à l'appel nominatif des clubs, le quorum est atteint.  

Le compte rendu de l'AG de Jonzac est adopté à l’unanimité. 
 

 

ASSEMBLEE GENERALE 
 

M. Persigant Jimmy remercie les personnes présentes. 

Le Président de la Ligue, Monsieur Marc Deberghes nous fait la surprise d’assister à notre Assemblée 

Générale. 

 

M. Deberghes présente au président du CD 17 tous ses vœux de réussite ainsi qu’aux clubs. 

 

M. Persigant exprime sa satisfaction d’avoir les clubs en présentiel. Malgré cette crise, il y a eu quelques 

résultats. Nous avons traversé une période difficile qui a laissé des traces. 

Il ne faut pas tenir compte de la saison passée mais se tourner surtout vers l’avenir. Il faut maintenant 

reconstruire. 

Malgré tout, quoi que l’on puisse penser, des résultats ont tout de même été obtenus lors des compétitions 

régionales des mois de juin et juillet (aussi bien chez les jeunes que chez les juniors-séniors) : le CD17 n’est 

pas dans un « état végétatif ». 

Il est à noter tout de même que la natation estivale est en grande souffrance. 

 

Le tableau concerné est présenté à l’assemblée, montrant une dynamique départementale au niveau de la ligue 

et au niveau fédéral. 

 

Classement National des Clubs Annuels 

 : les Clubs surlignés en jaune sont dans les vingt premiers Clubs de la Ligue. 

 

2016-2017  
CANARDS LA ROCHELLE [100e] 10 672 pts 

CERCLE DES NAGEURS SAINTES [172e] 8 635 pts 

ROCHEFORT NEPTUNE CLUB [269e] 6 729 pts 

NC ST-JEAN-D'ANGÉLY [438e] 4 638 pts 

ROYAN OCÉAN CLUB NATATION [473e] 4 273 pts 

CLUB AQUAT. DE HTE-SAINTONGE [793e] 830 pts 

OLERON NATATION [887e] 430 pts 

  

2017-2018 

CANARDS LA ROCHELLE [73e] 12 265 pts 

CERCLE DES NAGEURS SAINTES [126e] 10 038 pts 

NC ST-JEAN-D'ANGÉLY [313e] 6 280 pts 

ROCHEFORT NEPTUNE CLUB [601e] 2 300 pts 

ROYAN OCÉAN CLUB NATATION [616e] 2 064 pts 

CLUB AQUAT. DE HTE-SAINTONGE [695e] 920 pts 

OLERON NATATION [749e] 300 pts 

Club de Rochefort en arrêt Piscine en travaux  



 
  

2018-2019  
CANARDS LA ROCHELLE [64e] 9 119 pts 

CERCLE DES NAGEURS SAINTES [122e] 6 885 pts 

ROCHEFORT NEPTUNE CLUB [215e] 5 026 pts 

NC ST-JEAN-D'ANGÉLY [310e] 3 803 pts 

CLUB AQUAT. DE HTE-SAINTONGE [558e] 1 235 pts 

ROYAN OCÉAN CLUB NATATION [613e] 740 pts 

OLERON NATATION [702e] 60 pts 

 

Classement des Clubs Natation Estivale  

Les clubs surlignés en jaune sont les clubs de la Charente-Maritime 

   

  2016-2017 

 CN NEUVILLE-DE-POITOU 10 236 pts 

 CN JAUNAY-CLAN 9 037 pts 

 CN BARBEZIEUX 5 950 pts 

 US CIVRAY 5 780 pts 

 SC SURGÈRES 5 264 pts 

 NATATION SUD SAINTONGE 5 244 pts 

 US AULNAY NATATION 4 961 pts 

 CN CONFOLENS 4 798 pts 

 DAUPHINS PONS 4 124 pts 

 CN LA CRÈCHE 4 021 pts 

 CN L'ISLE-JOURDAIN 2 624 pts 

 AJ MONTMOREAU NATATION 675 pts 

 CLUB NAUTIQUE MONTBRONNAIS 555 pts 

 DAUPHINS MARANS 385 pts 

 

 

  2017-2018 

7 NATATION SUD SAINTONGE 5 459 pts 

12 SC SURGÈRES 4 813 pts 

17 US AULNAY NATATION 3 004 pts 

 

 

 

 

  2018-2019 

25 NATATION SUD SAINTONGE 4 768 pts 

 

 

 

 

 

 

En Water-Polo, deux clubs de la Charente-Maritime évoluent en Nationale sur les quatre clubs que compte la 

Ligue Nouvelle-Aquitaine.  

 

Le Nautic Clubs Angérien joue en N1 Filles et Garçons et en U 17 Filles et Garçons  

Les Canards Rochelais jouent en N2 Garçons et U 15 Garçons 

 

 

Le Président présente ses objectifs : 

-  Pérennisation du Collectif Jeunes. 

A ce jour, le groupe est constitué de 13 nageurs (sur les 14 places disponibles) ayant réalisé les temps de la 

grille fixée par la commission.  

 

- Formation : il faut inciter les jeunes des clubs à se former auprès des éducateurs, et ainsi obtenir des diplômes 

fédéraux. Ces derniers leur permettront de renforcer l’équipe pédagogique afin de pérenniser l’encadrement 

et l’avenir des clubs. 

 

- Officiels : il est rappelé que le manque d’officiels met en danger l’organisation des compétitions. Le Président 

demande aux clubs d’inciter les parents et nageurs à suivre les formations d’officiels. 

 

 

 



 
RAPPORTS D’ACTIVITES 2021 
 

Chaque président de commission présente son compte-rendu. 

Natation Course : Mme Maroleau Vanessa  

La Présidente précise que son compte- rendu est fait par catégorie et non par année d’âge. 

Dorénavant la saison sportive se cale sur l’année civile, comme la FINA et la LEN.  

 

Eau libre : Mme Vigouroux Corine 

Suite à la dynamique de cet été, il serait souhaitable d’organiser une étape d’eau libre (Style OSEZ) dans notre 

département.  

Nous envisageons cette possibilité sur La Rochelle. 

 

Natation Estivale : Mme Prat Cathy  

Seuls 2 clubs ont participé aux différentes compétitions. 

Le Président du Comité va organiser une rencontre avec les clubs de natation estivale pour analyser et 

redynamiser ce secteur d’activité. 
 

Water-Polo : M. Persigant  

 

Maîtres : M. Persigant  
 

Officiels : Patrick Simon – Jimmy Persigant 

Des formations sont réalisées régulièrement. 

Les informations concernant les officiels sont sur le site. 

 

Formations : 
 

Il faut continuer à inciter les clubs à inscrire des jeunes aux formations proposées par l'ERFAN de la Ligue 

Nouvelle Aquitaine. 

Les jeunes doivent s’investir dans les clubs : collectif jeunes officiels, formations. Les clubs doivent 

accompagner ces jeunes dans ce parcours citoyen. 

 
 

FINANCES : 
 

M. Patrick Simon Trésorier du CD17 présente : 
 

Le Budget Réalisé 2020-2021. Ce dernier est adopté à la majorité. 

Budget Prévisionnel 2022 est adopté également à la majorité. 

 

M. Simon  précise : 

Qu’en raison de la diminution du soutien financier de la Ligue Nouvelle Aquitaine et de l’augmentation des 

droits d’engagements des compétitions régionales, si nous voulons continuer le développement la Politique 

Sportive Départementale, il apparaît nécessaire de proposer les augmentations suivantes : 

-  0,50 € sur les engagements individuels et relais : on passe 2 € à 2,50 € (1 contre 1 abstention) 

- 5 € sur les engagements relais : on passe de 10 € à 15 € (1 contre 1 abstention) 

- 40 € pour manque d’officiel par réunion (une demi-journée) : on passe de 10 € à 50 € 

(2 contre 1 abstention) 

 

REMISE DES RECOMPENSES : 

 

M. Deberghes remet la médaille de Bronze de la Fédération Française de Natation à Monsieur Patrick Simon, 

Trésorier du Comité Charente-Maritime et Président du Rochefort Neptune Club. 

- Natation Course : Un tee-shirt et bon cadeau est remis aux nageurs du collectif  

- Eau Libre : Jacaud Noa CNS et Massonneau Jules RNC remise de Cadeaux (matériel de Natation) 



 
- Formation : 3 BF1 : Hamaz Lisa CNS, Jean Loanne CNS, Rainaud Julien CNSS remise de Cadeaux (matériel de 

Natation) 

- Natation Estivale : Castillo Lucie CNSS, Bernard Tom CNSS, Doridot Line CNSS, remise de Cadeaux (matériel 

de Natation) 

 

Il n’y a pas eu de récompense de remise concernant l’activité Water-Polo, n’ayant plus de référent water-polo au Comité 

Départemental, nous étions dans l’impossibilité de déterminer la liste de jeunes joueurs méritants,  

 

 

QUESTIONS DIVERSES : 

 

M. Marfil (CASH) : rappelle que lors du comité directeur du 25 novembre 2021, il avait été dit que la 

compétition du 19/06/2022 se ferait à Montlieu, et que lors de la réunion de la commission NC, il a été décidé 

que celle se ferait à Pons. 

Remarque : il est à noter l’incompréhension de la question puisqu’à ce jour, aucun compte-rendu de réunion 

de ce comité directeur n’a été rédigé et adopté… 

Le président précise que lors du dernier Comité Directeur du 25 janvier 2022 auquel était présent Monsieur 

Grellety, membre du CAHS, il a été décidé d’organiser cette compétition à Montlieu La Garde. 

D’autre part, Madame Maroleau signale que le programme sportif a été mis en ligne sur le site à une date 

antérieure au dernier Comité Directeur (le 15 janvier 2022). 

 

Monsieur Marfil trouve très regrettable les propos qui lui ont été tenus lors de cette même commission et 

signale qu’il a été insulté. 

 

M. Deberghes, Président de la Ligue Nouvelle Aquitaine prend la parole et rappelle que pour tout problème 

de cet ordre on peut s’adresser à la Ligue (Conseil de discipline) ; il en va de même pour tout problème lié 

aux violences sexuelles. 

. 

Suite à cette dernière intervention le Président du CD17, M Persigant clôt la séance, conformément aux règles 

sanitaires en vigueur, le traditionnel pot de l’amitié n’a pu se dérouler. 

  

Fin de l’AG à 21h 

 


